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16版

江西省上饶市玉山县上周末见
证了台球界三项重要事件，世界台球
名人堂揭幕，世界台球博物馆正式开
放，斯诺克世界公开赛这项经典赛事
也回归举办。

世界台球名人堂是为表彰和纪念
对世界台球运动做出卓越贡献的杰出
人物而设立的荣誉殿堂，打破了台球
不同地域、不同项目间的界限，构建了
全面与权威的台球运动荣誉体系。

首届名人堂成员共 7 人，分别是
首位排名斯诺克世界第一的亚洲球
员、中国斯诺克领军人物丁俊晖，比
利时开伦名将雷蒙德·库勒曼斯，菲
律宾美式台球传奇球员艾夫伦·雷
耶斯，来自瑞士的世界台球运动联
盟首任主席安德烈·加格诺，星牌台
球创始人、来自中国的“台球大王”
甘连舫，横跨斯诺克和美式台球的
英格兰女将艾莉森·费雪，以及同样
来自英格兰的七届斯诺克世锦赛冠
军奥沙利文。

占地超过13500平方米的世界台
球博物馆追溯了台球运动数百年的历
史，对世界各式台球运动的发展历程、
装备演变、重大赛事、文化传统及历史
名人进行了全面呈现。

诞生于 1982 年的斯诺克世界公
开赛在2016年首次落户玉山，已连续
举办4届。回归后的2024年斯诺克世
界公开赛是 2023-2024 赛季上海大
师赛、武汉公开赛、天津国锦赛后世
界斯诺克赛历上在中国举办的第四
项重点赛事，也是本赛季中国赛事
的收官之作。 （金宝）

世界台球名人堂
在江西玉山揭幕

曾罹患白血病的日本游泳名将池
江璃花子将第三次出现在奥运赛场。
在3月18日进行的日本游泳奥运选拔
赛上，池江璃花子在女子 100 米蝶泳
比赛中游出57秒03的成绩，超出日本
游泳协会设定的57秒34达标线，获得
该项目的巴黎奥运会参赛资格。

比赛结束后，池江璃花子难掩喜
悦之情，她说：“抱着享受游泳的心态
去游，是我这次能达标的关键。我想让
自己享受游泳，能够笑着面对困难。”

2019 年 2 月，池江璃花子在社交
媒体上透露自己患上白血病。经过
治疗，她痊愈复出并参加了东京奥
运会的接力项目。此次进军巴黎，将
是她第三次出现在奥运赛场，更是
自 2016 年里约奥运会后首次在个人
项目中登场。 （东番）

池江璃花子
三战奥运会

池江璃花子池江璃花子

北京时间3月19日，国际乒联公
布了新一期世界排名，刚刚在世界乒
乓球职业大联盟（WTT）新加坡大满
贯赛夺得男单冠军的中国队运动员王

楚钦升至世界第一，他还在男双、混双
两个单项上位居世界第一。

在新加坡大满贯赛男单决赛中，
王楚钦以11比6、11比8、13比11、9比
11、11 比 6 战胜队友梁靖崑，获得夺
冠。王楚钦在赛后说：“其实，和梁靖崑
一直以来的交手都是自己偏下风一
些。近期的交手，自己基本没有胜绩。
我在赛前的心态摆得很好，希望能在
决赛上尽情地释放和展现自己。我认
为整场比赛自己非常投入，完全没有
考虑输赢，完全专注于比赛。这场决赛
自己收获非常大。”

由此，王楚钦的男单世界排名积
分增至8020分排名第一，此前排名第
一的樊振东现位居第二，梁靖崑排名
上升两位来到第三，马龙排名第四，另

一位国乒队员林高远排在第七。世界
排名前十的运动员还有费·勒布伦（法
国队）、林昀儒（中国台北队）、卡尔德
拉诺（巴西队）、张本智和（日本队）和
邱党（德国队）。

女单方面，问鼎新加坡大满贯赛
的中国选手王曼昱升至世界第二，与
队友孙颖莎、王艺迪、陈梦、陈幸同占
据前五。日本选手早田希娜排名第六，
其身后是申裕斌（韩国队）、伊藤美诚
（日本队）、斯佐科斯（罗马尼亚队）和
迪亚兹（波多黎各队）。

男双方面，王楚钦/樊振东位列头
名，在新加坡大满贯赛夺冠的马龙/林
高远排名上升71位来到第五。

新加坡大满贯赛成就混双三连
冠的王楚钦/孙颖莎继续排名该单项
世界第一。

此外，韩国组合田志希/申裕斌占
据女双榜首，在新加坡夺冠的陈梦/王
曼昱排名第二。 （葛柔）

新一期世界排名
王楚钦三线领跑

在刚刚结束的荷兰鹿特丹短道
速滑世锦赛上，中国队收获四枚金
牌，成为最大赢家。中国短道速滑队
主教练张晶对这一成绩表示满意，
她说全队在细节上准备充分，做足
功课，技战术执行到位，打出了最佳
竞技状态。

中国队四枚金牌中有两个接力
冠军——男子 5000 米接力和混合
团体接力。张晶表示，接力是短道项
目中难度最高，世界强队最重视的
项目，金牌分量很重。

“接力项目是重中之重，不只是
男子接力，混接我们也想拿下来，细
节上做了充分准备。”张晶说，“大家
团结一致，技战术执行力强，队员不
仅个人调整出好状态，队员之间配
合度也很高。”

本届世锦赛上，老牌劲旅荷兰
队在混合团体接力和男子 5000 米
接力决赛都出现选手摔倒状况。夺
冠热门韩国名将黄大宪与队友朴智
元在男子 1500 米和 1000 米上都出
现碰撞，影响成绩。中国队在避免犯
规、碰撞和摔倒方面更高一筹。

“接力项目中我们没有犯规，我
给队员讲得很细，一定要干干净净
完赛，不给裁判挑理的机会。”张晶
说，“我们和队员反复观看以前的比
赛视频，切磋细节。两个接力项目，
我们所有最佳状态都打出来了。”

孙龙夺得男子1500米冠军，这
是他职业生涯首个世锦赛个人单项
冠军，也是中国短道速滑队在世锦
赛历史上得到的第100枚金牌。

“孙龙平时训练保持很高水
平，他在半决赛和决赛的对手都
很强，半决赛当决赛打，最终突
围，敢打敢拼，敢冲刺敢超越，值
得肯定。他在过去一年进步提高

非常快。”张晶评价道。
中国短道速滑队夺得的四枚金牌

中，林孝埈在两项接力决赛中上场，还
获得了男子 500 米金牌。他在男子
5000 米接力决赛上的超越和冲刺令
人印象深刻。

“林孝埈非常有头脑，擅长找空
间，对全场节奏掌控能力很强。尤其
在世界大赛紧要关头，表现非常成
熟。”张晶说。

在带队收获四金荣誉的同时，
张晶也直面中国女队目前存在的短
板和问题。

“女队与世界强队有一定差距，但
缩小这个差距，我是有信心的。几位年
轻运动员还要提速，体能和力量要加
强，她们还有很大潜力。短期内可能很
难出现能在世界赛场争金夺银的新
人，但未来会出现更多有潜能的选手，
这需要些时间。”

本次世锦赛共产生九金，中国
队独揽四金（其他五金牌被加拿大、
韩国、荷兰、美国瓜分），尤其是拿到
男子项目4金中的3金，进步明显、
表现不俗。对于此前中国队运动员
以及张晶本人受到的质疑和猜测，
张晶大度回应。

“有质疑声音很正常，一年十几
场比赛，不可能每场都打得很完美。
队员们竞技状态有起伏，有变化。世
锦赛是赛季最后一战，我们的压力
都转化成动力。”张晶说，“至于对队
员的猜测和批评，相信他们都是非
常职业的运动员。短道赛场瞬息万
变，他们能够对这些声音有理性的、
自主的判断。”

2024-2025赛季的短道速滑世
锦赛将在北京举办，张晶表示，届时
中国队将获得更多参赛席位，冲击
好成绩的机会更多。 （东番）

短道速滑世锦赛中国独揽四金

张晶：逐“鹿”在细节

孙龙与张晶孙龙与张晶（（右右））拥抱庆祝拥抱庆祝
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